

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 35 minutos.
Pónese á las 7 horas y 19 minutos.

Sale la luna á las 2 h. y 39 m. de la mañana.
Pónese á las 3 h. 55 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Un mes: } con El Telégrafo 7 r.
 } sin El Telégrafo 3 "
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

Seanos permitido quejarnos de que hasta ahora hayan sido desatendidas nuestras indicaciones respecto de la necesidad de que se adopten con urgencia las convenientes medidas para que todas las poblaciones permanezcan en el mejor estado de aseó, ahora que acercándose la estacion de los calores puede este mismo aseó contribuir tan directamente á la conservacion de la salud. Si es en todo tiempo preciso para todos los pueblos que se precian de cultos y adelantados que reine en sus calles la mayor limpieza, en la temporada presente es una necesidad imperiosa reclamada por el mas importante de los ramos. Lo que en todas ocasiones debe considerarse como cuestion de mero buen gusto, durante los meses del estio viene á ser un asunto de la mayor trascendencia, porque á ningun ramo deben entonces atender con tanta preferencia las autoridades locales como al que tiene por objeto establecer una buena policia sanitaria. Si las Baleares han podido librarse hasta ahora de esos terribles azotes que han esparcido el luto y la desolacion en muchas capitales, no es justo que siemos tan solo á la Providencia la prolongacion del inestimable beneficio con que nos ha favorecido durante los últimos años: es menester que pongamos de nuestra parte todo cuanto sea posible para evitar que se altere la pública salud.

Decimos esto porque en muchos pueblos se mira con reprehensible descuido todo aquello que puede contribuir á conservar la limpieza de las calles y demás puntos que requieren igual cuidado. Sin salir de esta capital, es facil observar la falta de esmero que reina en el particular: los vecinos ya no barren, ó á lo menos no lo hacen con la frecuencia que antes, el trozo de calle correspondiente á la fachada de sus casas, háse perdido la costumbre de regar por la mañana el mismo trozo, y esceptuando los puntos mas céntricos, lo demás de la poblacion permanece por lo comun en el mas deplorable abandono. Cuando tal sucede en la capital nada de estraño tiene que pase lo mismo en los pueblos: lo estraño sería que en ellos se hiciese mas de lo que en la capital se hace. Y en los pueblos, como hemos dicho otras veces hay abundantes y perennes focos de insalubridad que es preciso desaparezcan; porque cuando á ellos deban atribuirse algunos casos de determinadas enfermedades, nada en el mundo bastará para reparar las desgracias que oportunamente hubieran podido evitarse.

Por eso quisiéramos ver ahora, antes que lo avanzado de la estacion venga á hacerlas inútiles, severas prevenciones dirigidas á las autoridades locales de los pueblos; por eso quisiéramos ver en Palma organizado cual conviene el servicio de estercoleros, á fin de que á las primeras horas de la mañana es-

tuviese barrida toda la ciudad; quisiéramos ver recordado á los vecinos el deber en que se hallan de tener regado el trozo de la calle correspondiente á su morada; y quisiéramos en una palabra ver adoptadas todas las medidas que pueden contribuir á lograr el fin que llevamos indicado. No se trata ahora de gastos, no se trata de operaciones que por su naturaleza sean difíciles de practicar; tratasen tan solo de dictar órdenes acertadas y de emplear los recursos que tiene á su disposición la autoridad para que aquellas tengan el debido cumplimiento. De cuanto llevamos pedido hasta ahora, esto es tal vez lo que menos dificultades ofrece, lo que puede realizarse sin ninguna clase de inconvenientes: si en alguna ocasión parecemos sobrado exigentes, ahora creemos que nadie dirá que pidamos cosa alguna que no sea tan oportuna como fácil. Por eso nos prometemos que las autoridades tendrán en cuenta nuestras indicaciones, y procurarán que ese justo deseo de todos se vea realizado.

Como creemos que nuestros lectores verán con gusto todo lo que se refiera al cable eléctrico que debe establecerse entre estas islas y el continente, copiamos á continuación lo que acerca de este asunto dicen algunos periódicos:

De un artículo que publica el *Diario mercantil* de Valencia entresacamos los siguientes párrafos:

«Los sucesos políticos de que está siendo teatro la Italia, han decidido por fin al gobierno español á pensar en la colocación de un cable eléctrico entre la Península y las islas Baleares, cable que podía estar funcionando hace mucho tiempo si se hubieran atendido las repetidas escitaciones que estamos haciendo hace mas de un año. Por desgracia, no es la prevision la cualidad característica de los ministerios que se suceden en el mando en nuestro país y las cuestiones del momento, las luchas de partido que ocupan mas que las mejoras que la nación reclama para sostenerse á la altura de los acontecimientos, para poner su decoro á cubierto de todos las eventualidades.

Una pregunta se nos ocurre: ¿tardará mucho la goleta arriba citada en sondear el lecho del Mediterráneo? Muchas veces observamos en los negocios mas sencillos tales complicaciones que nos hemos acostumbrado

á desconfiar de todo. ¿Será cosa de que termine la guerra cuyo primer cañonazo acaba de resonar y nos encontremos con el cable todavía en proyecto? Creemos que no, pero tales cosas hemos visto que todo podría suceder. Que el gobierno actual lleve á cabo este pensamiento y con el habrá producido un bien al país que está ansioso de recibir las mejoras que la civilización está reclamando á toda prisa.»

De *El Isleño*.

«Segun verán nuestros lectores en otro lugar de este número, parece que el gobierno trata de poner las islas Baleares en comunicación telegráfica con el continente, habiendo espedido para ello las órdenes oportunas y destinado la goleta de guerra *Buenaventura* para que practique los trabajos de sondeo del canal por el punto que se considere mas fácil la colocación del cable submarino.

Segun se nos ha manifestado, existe el proyecto de hacer partir el cable de las costas de Valencia con dirección á Ivisa, desde Ivisa á Palma, desde Palma á Capdepera abrazando las poblaciones de Inca y Manacor, cabezas de partido judicial, desde Capdepera á Ciudadela siguiendo la línea hasta Mahon y terminando en el fuerte de Isabel II. Las autoridades de la provincia, en las cuales conocemos los mas ardientes deseos de hacer algo en provecho de los habitantes, estamos seguros examinarán esta cuestión bajo el punto de vista mas beneficioso, armonizando los intereses de las Baleares con el fin que se propone el gobierno de S. M.»

De *El Mallorquin*.

«Cuando indicamos á la llegada del escelentísimo señor general Ortega, que nos prometíamos un mando próspero y feliz, teníamos ya algunos antecedentes de que á esta superior autoridad militar deberíamos probablemente, ver realizado el maravilloso cuanto útil proyecto de unir estas islas con el continente por medio de un cable submarino; y nos confirmamos mas y mas en ello al ver que, segun dice la *Correspondencia autógrafa* del 24 del actual, se ha dado ya orden para que la goleta de guerra *Buenaventura*, acompañada de una escampavía, se encargue de sondear el lecho del Mediterráneo entre la Península y estas islas.»

Fué un milagro.—Ayer tarde en la plaza del Mercado una niña de pocos años fué atropellada por un carruaje, una de cuyas ruedas le pasó casi por encima. Aunque los que presenciaron esta desgracia, creyeron que la infeliz habia sido víctima de la cogida, del reconocimiento de los facultativos resultó

que no tenía mas que una contusion en la cadera. Esperamos sin embargo no se permita por ningun motivo á los cocheros, acelerar demasiado el paso por dentro de la ciudad.

Un poco de solfeo.-Se nos ha asegurado que ayer tarde dos hombres, en uno de los puntos mas céntricos de esta ciudad, se dieron sendos cachetes durante largo rato, resultando uno de los dos con una grande herida en la cabeza, á consecuencia de un golpe que le dió con una piedra su adversario.

¡Perroos!-En el paseo del Borne vemos todas las tardes un gran número de perros que tienen el entretenimiento de atropellar con sus corridas y sus riñas á los que van á buscar allí tranquilidad y sosiego. ¿No hay un guarda-paseos que nos libre de semejante incomodidad?

Nombramiento.-Ha sido nombrado Delineante del Arquitecto provincial, D. José Ferrer y Estrader propuesto en primer lugar por la Exmo. Diputacion en visia de la calificación que mereció en el exámen que tuvo lugar al efecto, y de que dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores.

CORRESPONDENCIA.

Barcelona 26 de marzo.-Mi cargo de corresponsal para el correo que llega á Palma los viernes, es por cierto bien desairado; porque todas las noticias que pueden ser de algun interés deben Vds. recibirlas los juéves; y como los domingos no necesitan Vds. de mi en razon á recibir sendos paquetes de *Telégrafos*, resulta que á mi nada me queda que reíerir. Yo bien me alegraría de ello porque así tengo menos que trabajar, y esto al fin es una ganga para quien como yo mira el *far niente* como una primera necesidad; pero ya se vé, la negra honrilla me precisa cada semana á sacar fuerzas de flaqueza para escribir á Vds. una carta de regulares dimensiones. Y hoy no sé como hacerlo porque ni los partes telegráficos adelantan gran cosa á los que ya se habrán leído en Palma, ni en Barcelona ha ocurrido cosa alguna que digna de contar sea.

Que la ley del Notariado ha sido aprobada por el Senado: que se dice que S. M. está en cinta: he aqui todo lo que dicen los partes de Madrid y nada mas.—Por lo que hace á noticias de la guerra, sabese que han llegado á Marsella los prisioneros austriacos; que ha estallado en Lombardía un movimiento revolucionario; que Garribaldi á pasado el Tessino y ha hecho muchos prisioneros; que despues de la muerte del rey de Nápoles ha subido al trono Francisco II y.... y nada mas.

Mientras la gente madura baila de alegría en Barcelona con motivo de las lluvias, la gente jóven bufa de rabia porque las funciones de los campos eliseos y demás puntos de esta clase se están aguando que es una bendicion. A mi me tiene sin cuidado la rabia de los unos y la alegría de los otros; porque ni he de ir á hacer horripilantes bajadas en la *montaña rusa* si no llueve, ni he de comer el pan tan barato cual conviene á mi estrujado bolsillo si cae agua en abundancia. De todos modos bueno es que desde muchos pueblos escriban que la cosecha del vino ofrece ser muy crecida este año, y que los olivares han recibido con la lluvia un beneficio importante.

El corresponsal del *Diario de Barcelona* residente en Mahon, se hace la ilusion, por lo que se desprende de una carta publicada en este periódico, de que Menorca llegará á ser si no una provincia, á lo menos un departamento que dependerá directamente del Gobierno de S. M. Yo no se que quiera decir eso de *departameato* tratandose de una division civil, y fundandola en que contribuye á cubrir el déficit del presupuesto provincial y sin embargo no lo disfruta. Todo esto no será mas que una opinion particular del corresponsal, porque demasiado saben los menorquines que en punto á poblacion toda la isla de Menorca representa poco mas de una tercera parte de la ciudad de Palma; que en cuanto á intereses pecuniarios, ó mejor diré, en cuanto á las cantidades con que la provincia está gravada, Menorca lo está en razon de *dos* por diez y seis; Iviza lo está en razon de *uno* y Mallorca en razon de *trece*; que la provincia hace veinte años cubre una parte del déficit provincial con el arbitrio sobre carrurges, y como ni en Menorca ni en Iviza los hay Mallorca por si sola lleva el peso de esta carga. En fin: Vds. entienden eso mejor que yo y podrán esplanarlo convenientemente; por lo que á mi hace confieso que me han hecho gracia las candidas aspiraciones del corresponsal de Mahon.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

San Maximino, obispo.

Fué natural de Poitiers. En sus primeros años aprendió las sagradas letras. Fué elegido y consagrado obispo de Trebers y segun dice San Gerónimo era tenido por clarísimo defensor de la fé. Despues de haber hecho cuanto pudo en favor de los fleles, murió por los años de 347.

Cultos.-Para mañana domingo.

En Sta. Eulalia tendrá lugar en honor de

nuestra divina Madre, la fiesta del mes de mayo. A las siete de la mañana habrá comunión general, á fin de ganar la indulgencia plenaria; á las diez se cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Coll Pro.; á las cuatro de la tarde se practicará el quinto día del septenario del Sto. Cristo, siendo el orador Don Félix Pons. Pro.; despues de esta devocion seguirá la del tercer domingo de san Luis Gonzaga y luego la del mes de Maria á toda orquesta.

En Sta. Cruz se celebrará igual festividad, siendo el orador D. Félix Pons Pro., concluida la cual se practicará la devocion del tercer domingo de san Luis; á las cuatro de la tarde el quinto día del septenario del Sto. Cristo y al anochecer la devocion del mes de Maria.

En S. Nicolas con el objeto indicado á las siete de la mañana habrá comunión general; á las diez misa mayor en la que predicará D. Jaime Pujol Pro., beneficiado en la misma y al anochecer la devocion del mes de mayo á toda orquesta.

En S. Francisco de Asis se celebrará igual festividad. La comunidad general será á las siete de la mañana; á las nueve y media se cantará nona y la misa mayor con sermón que dirá D. Pedro Raimundo Vanrell Pro. Franciscano. Concluida la misa mayor se practicará la devocion del mes de mayo; á las cuatro de la tarde se rezará la corona y se repitirá la devocion del mes de Maria.—S. D. M. estará de manifiesto durante estos actos religiosos.

En las Capuchinas para solemnizar dicha festividad, habrá comunión general á las siete de la mañana; á las diez la música cantará la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Manuel Grau y Leal Pro.; á las cuatro tendrá lugar la devocion del mes de mayo con sermón que dirá el mismo orador y luego se cantarán vírperas solemnes.

En la iglesia de los padres de la congregacion de S. Felipe Neri con el propio objeto á las siete de la mañana habrá comunión general, á las diez y media misa solemne, en la que dirá las glorias de la Concepcion Inmaculada de Maria el presbítero don Domingo Alzina; por la tarde á las cuatro y media se cantará solemnes maitines y laudes despues habrá un rato de oración mental, se cantará la coronita de las doce estrellas, finalizándose con la letania lauretana.

En Santa Magdalena habrá fiesta dedicada á nuestra Señora de la misericordia. A las diez de la mañana la música cantará la misa mayor en la cual predicará D. Tomás Berga Pro. catedrático de teología del seminario conciliar. A las cinco de la tarde se practicará la devocion del tercer domingo de S. Luis y al anochecer se cantará el Rosario á toda orquesta.

ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Valencia el lunes 30 del corriente á las seis de la tarde.

Baños de mar.

Se abrirán el lunes 30 del corriente. Los billetes se despacharán en el mismo establecimiento.

Venta.

Está para vender un piano de mesa; en la chocolateria calle de los Fideos darán razón.

Remate.

El sábado 28 de los corrientes á las nueve de la noche se rematarán en la plaza de Cort si acomoda la postura, las dos piezas de tierra viña sitas en el término de la villa de Binisalem, la una de tenor de 23 cuarteradas llamada *Can Devero*, y la otra de 12 cuarteradas, denominada *La sort den Baltasar*; cuyos remates tendrán lugar arregladamente á los planes de condiciones que obran en poder de Andres Serra Corredor de esta capital.

Interesante.

En el establecimiento de D. Vicente Sendra, situado en la plaza de las Copiñas, número 4 hay un elegante gabinete dedicado exclusivamente para la limpieza de dentaduras: en él se encuentran cuantos instrumentos se conocen hoy para el servicio de este ramo tan interesante, llevado en nuestros días casi á la perfección, y en el que se cifra un esquisito esmero en todos los países y por todas las clases aun las menos acomodadas.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 12 reales.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Garcia de Paredes